

PRECIO DE SUSCRICION
EN TODO EL REINO.

Un mes. 4 rs.
Tres. 10

Anuncios y comunicados á
precios convencionales.— Los
suscriptores podrán insertar
gratis un anuncio cada mes.

EL ERESMA,

PERIÓDICO LIBERAL.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Segovia: Libreria de la Viuda
de Alba y Santiuste, Plaza, 28
ó remitiendo su importe en
sellos de 50 milésimas, en
carta dirigida al Administra-
dor D. Francisco Santiuste
Potenda, 5.

Madrid: Principales Libre-
rias; y en provincias en los
establecimientos tipográficos

Se publica los Martes, Jueves y Sábados.

De nuestro corresponsal:

Madrid 15 de Abril de 1872.—Muy Se-
ñor mio: Ayer, como anuncié á V. en una
de mis anteriores, tuvo lugar la reunion de
Compromisarios en el Senado, bajo la presi-
dencia del que es presidente de la Diputacion
provincial Sr. Suarez; se nombraron Secre-
tarios á los Sres. Sejornant, Añoover y Sal-
gado, como de mas edad para la constitucion
de la mesa, y á los Sres. Prado, Morales y
Odrizola como mas jóvenes; y se limitaron
á la presentacion de las actas, hasta mas tar-
de que volvieron á reunirse para constituir la
mesa definitiva.—Parece ser que cuando los
compromisarios se hallaban reunidos por la
noche, intentaron entrar en el colegio electo-
ral algunos ex-diputados y ex-senadores que-
riendo hacer valer este título; y como se les
negata la entrada por no llevar papeleta, se
oposieron á los que les impedian el paso y
penetraron en el local, del que salieron cuan-
do el Sr. Suarez Garcia confirmó las disposi-
ciones que antes habia dado para tener dere-
cho á la entrada: entre estos Sres. ex-sena-
dores y ex-diputados habia algunos ministe-
riales y otros de oposicion.

Se quejan los coalicionistas de exceso de
amor propio en los radicales, y los acusan de
haber saltado al pacto, en la cuestion de se-
nadores, procurándose el mayor número para
sí, con menoscabo de lo que en sus reunio-
nes de coalicion se habia conveuido y
aceptado.—De un momento á otro se es-
pera la designacion definitiva de senadores;
debiendo hallarse otra vez reunidos hoy á las
diez los compromisarios.

Respecto á lo de las partidas carlistas,
parece que estas tratan de sostenerse hasta el
primer domingo de Mayo que esperan que el
sorteo de la quinta les sea favorable, y se di-
ce que el lanzarse al campo los que hoy con
tan gran reprobacion hasta del buen sentido
han empezado á dar que hacer; lo han hecho
ignorando la suspension del sorteo con motivo
de las elecciones, y por eso se lanzaron antes
de tiempo. Siempre se distinguieron estos se-
ñores por lo oportunos, aparte del alto pa-

triotismo que viene envuelto en sus idas y ve-
nidás, alzarse y aplazarse. Se confirma la no-
ticia de haberse internado en Francia una de
esas partidas carlistas levantadas en Gerona.

El presupuesto parcial de Hacienda, que
como dije á V., habia presentado el Sr. Ca-
macho á la presidencia del Consejo, hoy le
será devuelto al ministro, y las alteraciones
hechas comenzarán á regir en breve, hasta
que despues venga el otro reglamento defini-
tivo.

La fusion de todos los elementos que apo-
yan la situacion actual vá consolidándose de
cada vez mas, y á pesar de las invenciones
de las oposiciones para sembrar por lo menos
la incertidumbre en la opinion pública, he-
chos á cada momento significan lo errados de
tales rumores.—Hace pocos dias han tenido
una reunion amistosa los Sres. Sagasta, Ro-
mero Robledo, Balaguer, Abascal y otros
amigos de la situacion, y en ella reinó la ma-
yor armonia, y todos estuvieron acordes en
cuanto propuso el Sr. Sagasta como jefe de
los hombres que hoy están al frente de la si-
tuacion.

Se instruye el sumario en averiguacion de
las causas que produjeron el incendio de la
iglesia de Santo Tomás en Madrid la noche
del sábado y sobre cuyo siniestro corren las
mas opuestas versiones, por la prontitud y
voracidad con que se propagó el fuego, que
nos dió una verdadera noche de calor; pues
parecia como si un gran brasero caldeara la
poblacion distinguiéndose la llamarada á gran-
des distancias.

En la constitucion de mesa definitiva para la
eleccion por Compromisarios de Senadores veri-
ficada en esta capital el Domingo, resultó votada
la candidatura de Presidente y Secretarios adictos
al Gobierno por 196 y la oposicion coalicionista
por 84.

Hubo tambien cinco papeletas de mesa doble
para los adictos.

A este precedente ha correspondido la votacion
de ayer lunes resultando elegidos Senadores los

	Votos.
Sres. Montejo por	223
Ros de Olano.	223
Cervino.	222
Groizard.	221

La candidatura de oposicion coaligada alcanzó la votacion siguiente:

Sres. Riber.	62
Marquès del Arco.	62
Gil Virseda.	62
Zorrilla.	61

En blanco una papeleta. . .

Todo por los principios. Sin duda que esta máxima ha presidido en el ánimo de la muy numerosa mayoría de los habitantes de esta provincia en la verdadera contienda electoral terminada ayer por la eleccion de Senadores, à que se refiere la nota precedente.

Los Compromisarios nombrados por las poblaciones han cumplido fielmente entre nosotros su encargo, condenando por su sufragio, como antes lo fué por el de los mismos sus comitentes electores de Diputados à Cortes, la infanda liga radical con los bandos opositores à la constitucion y à la dinastia.

Nos faltan hoy tiempo y disposicion de ánimo para discurrir con estension sobre este punto. ¿Ni que podriamos añadir tampoco à lo que venimos escribiendo en condenacion de aquella alianza monstruosa de los hijos de la revolucion con los mayores enemigos de esta; de los que hace poco resultaban los mas entusiastas constitucionales y dinásticos, con los mas detractores de la ley fundamental y del Rey nombrado por la Nacion.?

Si à esta observacion trivialísima se agrega la persistencia del carlismo en sus intentos de trastornos por promocion de guerra civil para el propósito descabellado de entronizar su príncipe y su bandera, de lo que es prueba palmaria el reciente lanzamiento al campo de partidarios armados; preciso es que ó haya desaparecido el buen sentido de entre el verdadero pueblo español ó que alarmado por catástrofes tales cuales las que así le prepara el bando absolutista, compacto se alze à reprobacion aquella liga en aliento del carlismo, y de los demás elementos de nuevas perturbaciones intestinas.

Los electores y Compromisarios en esta provincia se han mostrado à la altura del patriotismo acendrado. Que sus elegidos correspondan como es de esperar de sus reputaciones, à tan relevante prueba de confianza de los Segovianos. Este es nuestro ferviente voto al felicitar con esta ocasion à electores y elegidos.

R. O.

Crónica de la provincia.

Con una de las compañías de Cazadores llegadas últimamente à esta ciudad ha venido el cabo Valls, de

que han hablado con tan justo elógio los periódicos de Madrid, por la notable accion que llevó à efecto à fines del pasado mes de Marzo deteniendo los caballos desbocados del carruaje del Sr. Marquès de Dragonetti, que sin el denodado arrojo del cabo Valls hubieran causado muchas desgracias.

El calor de estos dias ha traído consigo las enfermedades propias de una avanzada primavera; así que se observaron algunos casos de irritaciones, gástricas y de erupciones. No escasearon tampoco los catarros, y las exacerbaciones en los crónicos dolores reumáticos. La mortandad próximamente la misma que en la quincena anterior.

En el número 41 del Boletín oficial de esta provincia se anunció la salida del Sr. Inspector de primera enseñanza à practicar la visita ordinaria de las escuelas de órden de la Junta.

Posteriormente hemos sabido que por disposicion de la misma Corporacion se ha mandado à dicho funcionario suspender el viaje hasta nueva órden.

El Sr. D. Pablo Huertas Garay y Obregon, decano de los Escribanos de esta capital, falleció el Viernes último, à las nueve y media de la noche, à los 75 años de edad.

Noticias generales.

De La Prensa.

Anoche, poco despues de terminarse la novena en la Iglesia de Santo Tomás, se declaró un voráz incendio, que desde los primeros momentos tomó las más extraordinarias é imponentes proporciones. El fuego comenzó por el altar mayor à consecuencia de haberse encendido uno de los cortinones, propagándose las llamas con espantosa rapidez al Sagrario, desde donde se comunicó à la nave, y de allí à la elevada cúpula del templo.

Inmediatamente que se tuvo conocimiento del siniestro, acudieron los obreros del Ayuntamiento, y sin pérdida de momento trataron de atajar el incendio, poniendo en juego las bombas de la Villa que incesantemente estuvieron tomando agua de las bocas de riego inmediatas y funcionando sin descanso. Tambien vimos à las compañías de ingenieros trabajar con asombrosa actividad en la extincion del incendio que habia llegado à tomar el mayor incremento. Tantos y tan extraordinarios esfuerzos, no bastaron, sin embargo, à evitar la ruina y desolacion del edificio, cuya parte interior ha quedado reducida à cenizas y escombros, consiguiéndose únicamente localizar los estragos del fuego à la iglesia, y librar los edificios inmediatos del riesgo que han corrido de ser tambien devorados por las llamas, por más que no ha dejado de padecer alguno de ellos.

A la hora de cerrar nuestro número, se nos dice que se ha des poblado la media naranja, y que el fuego continúa su destructora obra.

Debemos citar con el mayor encomio el celo y diligencia desplegados por las autoridades y por la milicia ciudadana, que alternando con la tropa prestó el servicio que en tales casos presta la fuerza pública.

Y terminaremos la narracion de este triste suceso,

del que con mejores datos podremos dar mañana más detalles, dando cuenta de un rasgo que exalte á S. M. y aquilata su energía y valor.

El monarca, acompañado del duque de la Torre, del Sr. Ministro de la Guerra, del general Gándara y de sus ayudantes, recorrió todas las calles adyacentes á Santo Tomás, se hizo cargo detenidamente de las medidas adoptadas para combatir el siniestro; él mismo dictó algunas disposiciones atinadísimas y que produjeron los mas eficaces resultados, y últimamente, trato de penetrar el edificio, lo cual no verificó en virtud de las prudentes observaciones que hubieron de hacerle el duque de la Torre y los generales Zabala y Gándara. No por eso se retiró, sin embargo, sino que se trasladó al Tribunal Supremo de Guerra y Marina, donde permaneció hasta la madrugada.

Los grupos victorearon con entusiasmo creciente á S. M., que con mano prodiga repartió limosnas y numerosas gratificaciones á los pobres, á los heridos y á los demas trabajadores, distinguiendo con su munificencia á los que primero acudieron al lugar del siniestro.

Desgracias personales de gravedad no creemos que halla habido, si bien se habla de algunos contusos y heridos levemente.

Las últimas noticias sobre el movimiento carlista, quitaa á este toda importancia.

Los pueblos todos pónense en frente de los facciosos.

Dentro de pocos dias se publicará simultáneamente en Lóndres, Madrid, Lisboa, Viena y Berlin una protesta contra la ocupacion de Gibraltar por Inglaterra, firmada por multitud de españoles. Asi lo hemos oido decir.

Los Ayuntamientos de Zaragoza, Lérida, Huesca y Gerona, se han adherido al nacional y patriótico pensamiento iniciado por el Ilmo. Sr. D. Antonio Fernandez y Garcia, respecto á gestionar la devolucion de Gibraltar por medio de la propaganda.

Hé aqui la parte principal de la comunicacion dirigida al Sr. Fernandez y Garcia por el Ayuntamiento de Gerona.

Dice así:

«*Alcaldía Constitucional de la inmortal Gerona.*—Gerona, la inmortal Gerona, la ciudad de las grandes defensas, el pueblo heróico que tantos y tan sangrientos sacrificios ha hecho en todos tiempos para sostener la honra y la independencia de la nacion española, se adhiere completamente y con el mayor entusiasmo al patriótico pensamiento de que se gestione con viva y eficaz solicitud cerca del gobierno británico, para que nos sea restituido el territorio de Gibraltar, inicuaamente arrebatado á nuestra querida patria en época de triste recordacion.»

Tambien el Ayuntamiento de esta capital abundando en estos sentimientos patrióticos ha verificado acuerdo en aquel sentido.

El *Parcial* de hoy se permite el siguiente suelto: «Escriben de Gerona que el grito de las partidas carlistas que se han levantado estos dias, es «Viva España y abajo los extranjeros.»

¿Y no se indigna el colega de la plaza de Matute contra el grito de los facciosos?

¿Olvida el colega sus frases de hace algun tiempo cuando al darnos cuenta de la venida á España del rey Amadeo decia: «Es un rey que no le merecemos?»

¡A, diario veleta y girasol, qué condicion tan mutable es la tuya!.—La *España Constitucional*.

El Tiempo, dice el mismo periódico, puede creer lo que mejor le parezca ó sirva á sus intereses de partido. Pero nosotros podemos asegurarle que la Constitucion y las conquistas revolucionarias tienen sus mas firmes y entusiastas mantenedores en los hombres que forman el Gabinete presidido por el Sr. Sagasta.

Lo demás, créalo el diario borbónico, es hablar á tortas y á focas.

Parece en vias de ejecucion el colosal proyecto del ferro-carril que, por medio de un túnel submarino, ha de unir entre cerca de Calais y Douvres las costas de Francia á Inglaterra. Parece existe la seguridad de que la obra es practicable, merced á un túnel á media milla mas bajo que las aguas del estrecho. La cuestion es de dinero, calculándose los gastos en mil millones de reales, para proporcionar los cuales se constituye una compañía que preside lord Grosvenor, una de las mas grandes fortunas de la Gran Bretaña.

Han sido robadas las alhajas de la iglesia del pueblo de Alfocea, Zaragoza, sin que hayan sido habidos hasta el presente, que sepamos, los culpables de ese sacrilego atentado.

En la tarde del sábado último estuvo á visitar á los desvalidos de la casa-hospicio S. M. la reina, Jurando su presencia en el establecimiento mas de dos horas.

Una numerosa concurrencia aguardaba la salida de la augusta señora que comparte el trono con el rey D. Amadeo I ávida de ensalzar una vez mas las preclaras virtudes y magnánimos sentimientos que adornan á doña María Victoria.

Variedades.

FABULA.

LOS PAJAROS CANTORES.

Por un raro capricho del acaso,
En una bella tarde del Estío,
Al declinar el Sol hácia el ocaso,
En amena alameda junto á un rio
Pájaros mil canoros se encontraban,
Llegados de países diferentes,
Los cuales sobre música contaban,
Las aficiones de diversas gentes.
Una mirla refiere que en Italia

Los mirlos por el hombre amaestrados,
Conducidos á España ó á la Galia,
Valen por su cantar sendos ducados.

«Les vierais, como yo, fingir decia,

»Del órgano y la flauta los sonidos,

»E imitar la dulzura y melodía

»Del arpa con bemol y sostenidos.»

«Les vierais observar compás y trino,

»Y del arte la mas mínima regla;

»Aquello era cantar! muy beduino

»Es el mirlo que al arte no se arregla.»

«Calle el civilizado,» al punto grita

Un ruseñor selvático y agreste,

Quien al ingenio natural limita

«El don de inspiración diva y celeste,»

«Antepone al brillar de hermosa estrella

»Los míseros fulgores del diamante,

»Que la luz tan mezquina que destella,

»Debe al yunque y martillo calcitrante.»

«Pues qué,» replica el mirlo muy discreto,

»Absoluta es la estrella por ventura?

»No la rije de Dios orden completo?

»No está ligada á leyes de Natura?

»Qué de ellas se separé un solo instante,

Añade nuestro mirlo «el astro hermoso

»No tan bello será cual el diamante,

»Sino objeto de espanto pavoroso.»

¡Libertad, libertad, alma del mundo,

Mientras te rijen leyes eternas!

Quien de ellas te desvia, horror profundo

Enjendra entre sangrientas bacanales.

R. O.

Seccion de anuncios.

Obra completa.

LECCIONES DE CLINICA MEDICA.

De R. J. GRAVES. Precedidas de una «Introducción» del profesor Trousseau: obra traducida y anotada por el doctor Jacoud, médico de los hospitales de Paris, vertida al castellano de la «última edición» francesa por D. Pablo Leon y Luque, antiguo interno de la facultad de Madrid, Madrid, 1871-1872.

Quisiéramos, para dar una justa apreciación del valor de esta obra, copiar por entero la carta que el eminente profesor doctor Trousseau remitió al Traductor francés doctor Jacoud: pero como su mucha extensión no nos lo permite, nos limitaremos á transcribir el párrafo siguiente, y por él vendrán en conocimiento los señores profesores de la ciencia de curar que esta obra les es muy indispensable por ser eminentemente práctica y la primera en su género:

«Hace ya algunos años que en todas mis lecciones clínicas vengo hablando de Graves; he recomendado su lectura, he rogado á los discípulos que conocen el idioma inglés que consideren esta obra como de un uso indispensable; he dicho y repetido sin cesar que, de cuantas obras prácticas se han publicado en nuestro siglo, no conozco otra mas útil ni escrita con mas inteligencia; y por último, me he lamentado de que las «lecciones clínicas» del gran práctico de Dublin no hayan sido traducidas al francés hasta ahora.» Etc., etc.; etc.—Doctor Trousseau.

Esta importante obra consta de 2 magníficos tomos elegantemente encuadernados en tela á la in-

glesa. Precios: 22 pesetas en Madrid y 24 en provincias; franco de porte.

Se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete núm. 10, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

VENTA.

Se vende una casa en esta ciudad, calle de Escuderos núm. 16, en buenas condiciones, que se compone de dos pisos y planta baja con panera, cuadra y cotral: tambien se vende otra en el pueblo de Ayllon, con todo lo necesario para vivir con desahogo un labrador, la persona que le convenga, podrá tratar con D. Manuel Guedan, canongía, núm. 7.

BARBERIA Y PELUQUERIA

DE VENTURA MARTIN,

CALLE DE JUAN BRAVO (ANTES REAL), NUM. 22.

En este nuevo establecimiento se hacen toda clase de trabajos del arte á los mas módicos precios. Hay abonos diarios y alternados para afeitar, peinar y rizar el pelo.

Se hacen pelucas y añadidos, y se compra pelo.

En la Imprenta de este periódico, Plaza Mayor, núm. 28, se ha recibido un abundante surtido de menage para las Escuelas; y se han impreso los estados demostrativos y los presupuestos para las mismas.

En el mismo establecimiento se encontrará toda la documentación necesaria para los Ayuntamientos y Jueces municipales.

Los Profesores de Caligrafía que deseen dar lecciones á una niña, pueden dejar relación de su nombre, edad y circunstancias, y de las señas de su habitación, escrita de su puño y letra, en casa de los Sres. Ochoa hermanos, almacén de Ultramarinos, calle Real, núm. 21.

Segovia: Imp. de la Viuda de Alba y Santuste.